



Association déclarée
Régie par la loi du 1^{er} Juillet 1901
Siège Social :
Hôtel de Ville
2 Av. P. Vaillant-Couturier
78390 BOIS D'ARCY



Adresse : Comité de Jumelage, Hôtel de Ville, 78390 Bois d'Arcy
@-Adresse : cjba@free.fr
00 33 6 74 41 23 60



Compte Rendu du Conseil d'Administration du Comité de Jumelage de Bois d'Arcy
Mercredi 24 Novembre 2021, à 20h, Salle des fêtes de la Tremblaye

Membres présents

Jean-Philippe Luce
Jean-Claude Couchenet

Patricia Valentin (AS-Karaté)
Nadine Mirochnikoff

Solange Soulard (Ateliers Arcisiens)
Marie Régnier

Membres excusés avec pouvoir

Nathalie Le Rousseau
Christiane Doisneau (BAAL)
Gérard Bonnevalle
Renaud Denhez

Membres absents, excusés

Maryline Rolland

Membres absents

Evelyne Maréchal-Lair
Sébastien Allouche
Céline Delavaud
Charles Bleuse
Laurent Reinling (JA)

Membres invités

Nicole Richelmi

1. Approbation du Conseil d'Administration du 4 Mars 2020

Chaque membre a reçu le compte rendu du CA du 4 mars 2020. Aucune remarque n'est faite.
Le compte rendu du CA est adopté à l'unanimité, moins une voix, car non présent lors du CA du 4 mars 2020.

2. Les salles Mùcheln et Margouet, inaugurées en 2002, ont disparu. Quelle solution de remplacement peut être envisagée ?

Les deux centres de loisirs Lewis Carroll et du Vieux Bourg ont été démolis durant l'été 2021.
Dans le centre du Vieux Bourg, une salle portait le nom de « Mùcheln » et une autre le nom de « Simone et Bernard Margouet ».

Ces salles avaient été inaugurées en 2002 par les maires français et allemand, Claude Vuilliet et Udo Wurzel, à l'occasion des cinq ans du jumelage et en présence d'une forte délégation allemande.
Pour cette salle, la ville de Mùcheln avait offert des reproductions/tableaux représentant Mùcheln. Ces tableaux ont été un moment accrochés aux murs de la salle Mùcheln.
Nous aimerions savoir où sont ces tableaux maintenant.
Cette inauguration était aussi symbolique et honorait la mémoire des victimes de l'accident de juillet 2001.
9 conseillers municipaux de Mùcheln étaient présents en 2002, dont Albrecht Steup et aussi Andreas Marggraf, qui était alors conseiller municipal.

20 ans plus tard, ces salles ont disparu.
Aussi, nous souhaitons vivement que pour les 25 ans du Jumelage, le nom de la ville jumelée figure quelque part dans la ville (rue, place...) d'abord pour remédier à cette démolition et à la disparition de la salle Mùcheln, ensuite par respect pour Mùcheln.

M. le Maire dit que certes, les centres de loisir ont été démolis, mais de fait, ils n'étaient plus utilisés.
Nadine Mirochnikoff évoque la salle des fêtes, comme « salle Mùcheln », arguant du fait que le tilleul du jumelage planté en 1997 sur le sol du collège, puis en 1999 sur le sol de la bibliothèque se dresse à proximité de la salle des fêtes. La plaque a été posée en 2002.

M. le Maire va réfléchir sur un nouveau lieu et sur les modalités. La discussion est ouverte.

3. Déplacement arcisien à Mücheln les 1, 2, 3, 4 octobre 2021

En janvier 2021, la municipalité était d'accord sur le principe d'un déplacement à Mücheln en octobre 2021. Puis, en avril, la municipalité a renoncé à sa participation à un déplacement, au vu de la situation sanitaire. Le sujet a largement été abordé en AG le 30 juin. Un déplacement s'est quand même décidé, les billets ont été réservés le 10 septembre. Mücheln avait déjà un programme bien établi, sur 4 jours et l'impatience était grande de revoir les Arcisiens.

Le vendredi 1^{er} octobre, 5h30, départ en car de Bois d'Arcy pour la gare de l'Est et un départ en train à 7h08. Une heure de retard à Francfort et à 15h30, arrivée à Leipzig. Après avoir mis les bagages à la consigne, les 19 participants se dirigent vers le Musée Mémorial au Runde Ecke, appelé aussi Musée de la Stasi. Visite enrichissante avec des audio-guides.

Retour vers la gare, récupération des bagages et le car pour Mücheln attendait le groupe.

Dîner à Mücheln au Kegelhalle, le rendez-vous des joueurs de bowling. Les familles d'accueil attendaient, mais aussi d'autres adhérents, des amis, heureux de revoir les Arcisiens.

La présidente Christine Stolz a fait un discours de bienvenue et exprimé la joie de tous pour ces retrouvailles.

Le samedi 2 octobre, 8h30, départ en car pour Wernigerode, ville au Nord-Ouest de Mücheln dans le massif du Harz, à 1h30 de Mücheln. En matinée, une visite commentée a permis de découvrir cette ville avec ses maisons à colombages et son hôtel de ville du 15^{ème} siècle. Déjeuner dans un restaurant de la ville, le Brauhaus.

Dans l'après-midi, parcours commenté en petit train électrique jusqu'au château sur une colline près de la ville.

Le château abrite un musée historique régional, mais la visite n'était pas au programme.

Descente dans la ville en petit train, puis chemin du retour.

Arrêt à Freyburg, à 15km de Mücheln, pour le dîner. Ce repas est pris au restaurant du château de Neuenburg, ancienne forteresse médiévale sur un éperon dominant la vallée de la Unstrut.

Retour à Mücheln ensuite.

Le dimanche 3 octobre, 9h, départ en car pour Halle. Le 3 octobre est le jour de l'Unité allemande, jour de la fête nationale. La célébration change de région chaque année et en 2021, c'est la Sachsen-Anhalt qui était chargée des festivités, plus simples que d'habitude, en raison de la pandémie. Chaque région se présentait dans une grande vitrine, offrait divers prospectus, objets et sacs. Un parcours permettait de découvrir les 16 régions sous des aspects très différents, parfois musicaux. Sur la grande place du Marché, les 16 « Länder » se présentaient à nouveau, des panneaux retraçaient l'histoire depuis 1989, un orchestre jouait et des régions proposaient leurs spécialités culinaires. La cérémonie officielle a bien eu lieu, en présence de la chancelière, Angela Merkel et du président de la RFA Frank-Walter Steinmeier. Ils sont restés invisibles, mais les nombreux policiers étaient eux bien visibles.

Après une frugale collation, départ pour Merseburg. Tout d'abord, visite d'un marché médiéval avec différentes spécialités et aussi de la musique. Puis, visite à la cathédrale consacrée en 1021 et on fêtait donc le millénaire de la consécration de la cathédrale St Jean et St Laurent. Un orchestre répétait pour un concert programmé en soirée et il était possible d'écouter la répétition.

Retour à Mücheln.

A 19h, rendez-vous place du Marché de Mücheln. Le jour de l'unité allemande, des chorales d'Allemagne chantent à la même heure des chants proposés pour la fête nationale. Le groupe et les familles d'accueil se sont donc retrouvés place du marché pour écouter la chorale du Kultur- und Heimatverein de Mücheln, dirigée par Bernhard Franke.

Le maire a ouvert le concert.

Le dîner se passait en famille, avant ou après la chorale.

Le lundi 4 octobre, 10h, moment de recueillement près de la Jakobikirche, devant la stèle en souvenir des victimes de l'accident de 2001. Cela a fait 20 ans en juillet 2021.

Les participants se sont alors rendus au musée, « l'ancienne Poste ». Le musée présente l'histoire de Mücheln. Une partie du bâtiment abrite le service du tourisme de Mücheln et temporairement, une exposition sur l'histoire de la photo et du film.

C'est là que le maire de Mücheln, Andreas Marggraf, a officiellement reçu les Arcisiens. Il a fait une allocution, a offert des spécialités de la région au Comité et a remis des présents pour le maire de Bois d'Arcy, présents remis le 12 octobre. La directrice du musée a remis à chacun un document sur la ville de Mücheln.

Puis, visite de la Jakobikirche, église St Jacques, avec un petit concert d'orgue et descente à la crypte.

L'heure du déjeuner était arrivée et le groupe s'est retrouvé au « Kegelhalle », comme au soir de l'arrivée. C'est aussi un restaurant de Ulf Zinnecker et comme à l'habitude, il était au grill et a régalaé tout le monde.

Après le déjeuner, le car amenait le groupe à la gare de Leipzig. Le train partait à 15h30 pour arriver à Paris à 23h. Le car attendait à la gare de l'Est et partait pour Bois d'Arcy, mais suite à une fermeture de la A 13, le chauffeur a dû prendre un autre itinéraire et le groupe est arrivé à Bois d'Arcy seulement à 1h du matin, environ une heure plus tard que prévu.

4. Rencontres Bois d'Arcy - Mûcheln en 2022, jubilé des 25 ans du jumelage, dates et actions à déterminer.

M. le Maire rappelle le principe d'une rencontre par an. Un déplacement à Mûcheln a eu lieu en 2021 et donc, en 2022, Bois d'Arcy accueillera Mûcheln.

Il a échangé avec le maire de Mûcheln, Andreas Marggraf et après avoir évoqué diverses dates, ils sont tombés d'accord sur le week-end du 20 au 22 mai 2022, avec fête de la bière.

Le déroulé des manifestations du week-end reste à organiser, mais M. le Maire indique que c'est la Ville de Bois d'Arcy via son service Événementiel qui organisera la soirée de la fête de la Bière.

Marie Régnier précise que pour le Conseil d'Orientation, il faudrait déjà connaître certains intervenants comme l'orchestre, le traiteur afin de préparer le budget pour 2022. M. le Maire dit que le bureau a suffisamment l'habitude de l'organisation de la fête de la bière et de l'accueil des allemands pour pouvoir établir le budget.

5. Présentation par les associations de projets d'échanges 2022 pour le Conseil d'Orientation de décembre.

Aucune association n'a répondu à l'invitation à participer au CA. Il est vrai que la date de venue des Mûchelnois n'était pas connue et qu'il ne devait pas être facile de se prononcer dans l'inconnu.

Seul le Tennis Club a répondu par mail qu'ils étaient toujours d'accord pour une rencontre avec le tennis de Mûcheln, mais aucun échange n'a encore eu lieu.

Patricia Valentin assure que l'AS-Karaté est toujours prête à un entraînement avec les Karateka de Mûcheln.

6. Marché de Noël à Bois d'Arcy les 4 et 5 décembre 2021.

Le marché de Noël de Bois d'Arcy se tiendra les 4 et 5 décembre 2021 à la salle des fêtes de la Tremblaye. Les amis de Mûcheln ont annulé leur participation en raison de la recrudescence de l'épidémie en Allemagne.

Le Comité proposera des petits gâteaux « faits maison ». Cependant, aller à Saarbrücken faire les achats n'est pas de nature à réduire l'empreinte carbone et n'est pas acceptable.

Un magasin à Paris, Tante Emma Laden, propose des produits allemands, mais les denrées sont très onéreuses.

M. le Maire estime que les visiteurs du Marché de Noël accepteraient d'acheter de la bière à 3 euros.

La question est posée.

7. Conseil d'Orientation le 9 décembre 2021

Il aura lieu le jeudi 9 décembre 2021 à 20h à la Maison des Associations.

En préalable, une réunion en mairie aura lieu le mercredi 1^{er} décembre. Elle aura lieu à 18h, pas possible de la retarder, car M. le Maire a une autre réunion à 19h.

8. Soirée dans le cadre de la Journée Franco-Allemande, le 21 Janvier 2022

La journée franco-allemande de l'amitié est officiellement le 22 janvier, pour commémorer la signature du Traité de l'Elysée en 1963. Tous les ans, le Comité se réunit autour de cette date, moment de convivialité autour de la galette et occasion de visionner les images du précédent déplacement à Mûcheln.

Elle aura lieu le vendredi 21 janvier 2022, salle de réception à la Maison des associations.

9. Assemblée Générale prévue le 2 Février 2022

L'AG annuelle rassemblera ses adhérents le mercredi 2 février 2022 à 20h30, à la maison des associations.

10. Election du bureau, suite à l'Assemblée Générale 2021.

Le Conseil d'Administration qui suit l'Assemblée Générale élit le bureau.

Gérard Bonnevalle se représente au poste de trésorier et Renaud Denhez au poste de trésorier adjoint

Charles Bleuse se représente au poste de secrétaire, Solange Soulard au poste de secrétaire adjointe.

Marie Régnier se représente au poste de présidente, Nadine Mirochnikoff au poste de vice-présidente.

Ces candidatures ayant obtenu l'unanimité, le nouveau bureau est élu par le Conseil d'Administration.

11. Questions diverses.

Aucune question n'est parvenue et n'est posée en début de séance.

Plus personne ne demandant la parole, la séance est levée à 21h40.

Marie Régnier

Informations ultérieures au CA :

1° Après vérification, le dernier CA du Comité de Jumelage à la salle Mûcheln s'y est tenu le 13 juin 2018, il y a donc un peu plus de 3 ans. La Maison des Associations a été inaugurée le 5 mai 2018.

2° Des bières ont été achetées au magasin Tante Emma de Paris pour le Marché de Noël